

Schweizerische Stiftung für die Hilfe an Straffällige und ihre Familien
Fondation suisse pour l'aide aux condamnés et à leurs familles

3000 Bern

Jahresbericht 2024

Stiftungsrat

Der Stiftungsrat hat an seiner Sitzung vom 27.05.2024 die statutarischen Geschäfte entsprechend den Anträgen des Stiftungsrates genehmigt.

Claudia Odermatt hat die Caritas Schweiz verlassen und ist damit gleichzeitig aus dem Stiftungsrat ausgetreten. Die Caritas Schweiz hat sich nicht nur entschieden auf eine Nachfolge zu verzichten, sondern überlegt sich eine Kündigung ihrer Stiftungs-Mitgliedschaft. Begründet wird dieser Schritt mit der strategischen Neuausrichtung der Caritas Schweiz, welche sich thematisch vom Stiftungszweck entfernt.

Birgit Schmidhalter wurde pensioniert und verliess den Stiftungsrat. Sie stellte dem Stiftungsrat ihren Nachfolger Thorsten Bunz für den Sitz für den Verein für Gefängnisseelsorge vor. Thorsten Bunz wurde einstimmig in den Stiftungsrat gewählt.

Das ruhende Stiftungsvermögen auf dem Sparkonto mit minimalem Zins, soll vorteilhafter angelegt werden. Der Stiftungsrat erteilt dem Stiftungsausschuss dazu Handlungsvollmacht.

Stiftungsausschuss

Der Stiftungsausschuss tagte im Berichtsjahr an 4 Sitzungen, nämlich am 26.02.2024, 27.05.2024, 26.08.2024 und am 25.11.2024.

Aufgrund des allgemeinen Finanzmarktes (Negativ-Zinsen) konnten in den letzten Jahren mit der Anlage der Stiftungsgelder kaum Zinsen bzw. Gewinne generiert werden. Nach verschiedenen Abklärungen wurde nun ein Teil der Stiftungsgelder zu etwas besseren Konditionen angelegt.

Der Stiftungsausschuss widmete sich intensiv den Themen Website, Digitalisierung und Datenschutz. Die Website soll frischer, vereinfacht und moderner erscheinen. Gleichzeitig müssen die aktuell geltenden Datenschutzbestimmungen umgesetzt werden. Der Stiftungsausschuss prüft verschiedene Strukturen und Designs der Website. Die Aktualisierung der Stiftungs-Website soll im 2025 erfolgen. Für die Digitalisierung sämtlicher Stiftungsunterlagen wird eine kostengünstige, sichere, in der Schweiz verankerte Cloud-Lösung gesucht. Die Angebote verschiedener Anbieter werden geprüft. Die Umsetzung soll anfangs 2025 stattfinden.

Darlehen, Unterstützungen, Erlasse und Abschreibungen

Übersicht über Gesuche und Darlehen im vergangenen Geschäftsjahr (Vorjahr):

Behandelte Gesuche total:	2	(10)
Bewilligt:	0	(3)
Zurückgezogen:	0	(1)
Abgelehnt:	2	(6)
Vervollständigung verlangt:	0	(0)
Erlasse:	0	(0)
Abschreibungen:	0	(0)

Im Berichtsjahr gingen 2 Gesuche ein, die vom Stiftungsausschuss behandelt wurden. Das erste Gesuch entsprach nicht dem Stiftungszweck und musste deshalb abgelehnt werden. Mit dem zweiten Gesuch wurde um einen hohen à-fonds-perdu-Beitrag ersucht. Der Stiftungsausschuss konnte jedoch keine Notlage des Gesuchstellers erkennen und musste das Gesuch deshalb ablehnen. Dem Antragsteller wurde angeboten, ein rückzahlbares Darlehensgesuch für eine Gesamtschuldensanierung gemäss unserem Reglement zu prüfen. Ein solches Gesuch wurde im Berichtsjahr nicht gestellt.

Im Berichtsjahr wurde 1 Darlehen vollständig abgeschlossen. Per Bilanzstichtag sind 5 (Vorjahr 6) Darlehen im Gesamtbetrag von CHF 28'198.50 (Vorjahr 41'656.85) aktiv.

Weitere Anfragen (telefonisch, schriftlich) mussten direkt vom Sekretariat abschlägig beantwortet werden, da sie nicht dem Stiftungszweck entsprachen. Bei Anfragen von Privatpersonen wurde auf die entsprechenden kantonalen Bewährungshilfen sowie Schuldenberatungsstellen hingewiesen.

Regensdorf, 10.05.2025



Nadia Rosero

Stiftungspräsidentin